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"Cada vez se complica más nuestro trabajo contra el
narcotráfico"

narcotrá�co cocaína A Estrada

https://www.diariodepontevedra.es/articulo/comarcas/cada-vez-complica-mas-nuestro-trabajo/2023100510582…
Víctor Méndez

Juan Carlos Carballal fue el que ofreció una ponencia más técnica y, a la vez, ilustrativa sobre la
situación actual en materia de narcotrá�co . Ahondó en la ausencia de un marco legal acorde con los
tiempos para combatir la espectacular modernización de los delincuentes , que, combinada con la
explosión de alijos de cocaína y la globalización del negocio ilícito, se ha convertido en un cóctel
explosivo que genera violencia extrema .

Sobre ello versaba la jornada profesional promovida este miércoles por la Fundación Galega Contra o
Narcotrá�co y la Xunta de Galicia en la Academia Galega de Seguridade, un encuentro que sirvió para
conectar experiencias entre puntos tan distantes como Lisboa, El Campo de Gibraltar y Galicia, con
representación de la �or y nata de las fuerzas de seguridad, la Fiscalía y la judicatura en la materia.
"Cada vez se nos está complicando más nuestro trabajo", concluyó Carballal, magistrado del
Juzgado de Instrucción 4 de Vigo, responsable, entre otras operaciones, de la que acabó con la
detención de Sergio Roberto de Carvalho , entonces conocido como Paul Wouter, probablemente el
narcotra�cante más poderoso de cuantos hayan pisado las Rías Baixas, al menos en este siglo.

Tiroteo en el río Miño para frenar la botadura de una gran narcolancha

La jornada, que inauguraría después el vicepresidente de la Xunta, Diego Calvo , comenzó con una
interesante y discutida ponencia de José Julio Fernández Rodríguez , director del Centro de Estudos

Comarcas

La flor y nata de las fuerzas de seguridad, la Fiscalía y la judicatura se encontraron este miércoles en la
Academia Galega de Seguridade en A Estrada bajo...

Un momento del encuentro sobre narcotrá�co celebrado este miércoles en A Estrada. PATRY FIGUEIRAS
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Emilio Rodríguez: "Tenemos un
gravísimo problema por la
presencia en el territorio de
miembros del Cártel de Los
Balcanes"

Paula Corte: "Hemos
detectado los primeros
intercambios de hachís por
cocaína en las costas de
Brasil"

de Seguridade de la USC, que, tras un recorrido por la historia del las drogas y de su represión, con
Estados Unidos como punta de lanza, espetó que son cuestiones políticas las que han generado la
crisis del fentanilo , poniendo el foco en China, olvidando el factor farmacéutico y obviando a los
cárteles mexicanos. El catedrático explicó los nexos del terrorismo con el narcotrá�co, apostó por
legalizar lo que llamó "drogas blandas" y, eso sí, concluyó incidiendo en que la implicación política y
la Educación, con mayúsculas, son los factores fundamentales para hacer frente a este negocio.
"Siendo necesario criminalizar las conductas graves, debemos insistir más en las políticas
educativas, que son conocidas y que no se implementan".

Tras Fernández, tomaron la palabra la o�cial de enlace del MAOC (N), el Centro de Análisis e
Inteligencia Marítima sobre Narcotrá�co con sede en Lisboa, Paula Corte Rengifo , y la �scal
Antidroga del Campo de Gibraltar, Macarena Arroyo Marín .

La andaluza, que suena para puestos más elevados tras su
ímproba labor en La Línea y Algeciras a lo largo de muchos
años, comenzó contestando al catedrático de la USC. "La
legalización no es la solución, no. Se necesita inversión",
aseguró Arroyo.

Participantes en el encuentro de este miércoles en A
Estrada. PATRY FIGUEIRAS

En su ponencia, la �scal aseguró la existencia clara de nexos entre los narcotra�cantes de Galicia
con los del Campo de Gibraltar . "Cada vez con más frecuencia, por uno o por otro motivo están
conectados", expuso, señalando que "bien porque las embarcaciones se construyen aquí para ser
utilizadas allí, bien porque recurren a la experiencia de los gallegos a la hora de pilotar y de tra�car,
pero lo cierto es que es frecuente la presencia de personas de procedencia gallega en los
procedimientos del Campo de Gibraltar".

Sobre la situación de violencia relacionada con el trá�co de
drogas, señaló que "el narcotrá�co se ha normalizado en
lugares como La Línea de la Concepción. La capacidad de
los narcos es inmensa. Es imposible luchar cuando a un
chico le ofrecen 900 euros al mes por trabajar de
reponedor en un supermercado y 1.500 por estar en la
puerta del cuartel de la Guardia Civil, solo por avisar de que
sale la patrulla". Arroyo recordó el rescate de un narco en el

hospital o los ataques a la propia Comisaría de La Línea, y destacó que tras unos años de impás, en
los últimos meses retorna esa violencia con la presencia de armas. Añadió la �scal el problema de la
corrupción, en especial en Algeciras. "En los puertos, los estibadores, aunque estén bien pagados,
donde hay personal humano, la corrupción llega con facilidad". La �scal concluyó asegurando que
"las organizaciones son cada vez más violentas ".

Paula Corte, del MAOC, detalló las principales rutas de la cocaína entre Sudamérica y Europa, puso
sobre la mesa la importancia de África y el Golfo de Guinea y valoró la colaboración entre los países
miembros de la organización que representa como clave para los buenos resultados. Sobre
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novedades, además de las rutas hacia África, destacó movimientos recientes de hachís hacia el Sur
de ese continente para su recorrido por tierra y otros de esa misma droga en barcos hacia América
del Sur. "Hemos detectado los primeros intercambios de cocaína en Brasil ".

La última mesa de la mañana fue la de Carballal,
acompañado de Xoán Carlos Xil , director de seguridad de
la cárcel de A Lama, que situó a la droga como el gran
problema de las prisiones, y de Servando Caíño , nuevo
�scal Antidroga de Pontevedra, que puso el acento en las
necesidades de mejorar la legislación y añadió que "la
violencia en el narcotrá�co no es coyuntural, en los
registros se encuentran armas siempre".

Ya por la tarde llegó el turno de las fuerzas de seguridad. Comenzó Abel R. , especialista de la
Guardia Civil, que repasó las últimas operaciones con la violencia como telón de fondo, tiroteos y
hasta quema de barcos, y recordó que "la violencia en el narcotrá�co gallego no trasciende por que
no le bene�cia a sus negocios, pero está claro que existe". Fernando Iglesias , coordinador del SVA,
señaló que "el narcotrá�co ha penetrado hasta convertirse en parte esencial de la economía en
muchos puntos". Emilio Rodríguez , jefe de Greco Galicia, cerró la jornada alertando sobre el gran
riesgo de la presencia del Balkan Cartel.
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